

Si la culture de toutes ces plantes et d'autres était encouragée par le gouvernement, elle créerait de nouvelles ressources au pays et pourrait devenir, pour la suite, une importante branche de commerce et d'industrie.

Sous le rapport d'économie agricole la plus importante en ce cas, est la plante de l'olivier. Susa, Monastier, Media, Sfax, Gerbi et Biserta, sont les principaux lieux de production; à Susa on compte au moins 4,000.000 d'oliviers, et il y aurait des terrains capables de contenir le double, si les cultivateurs venaient à être encouragés. Du temps des siècles passés, lorsque cette province était sous la domination des Romains, un des produits riches et considérables de ce pays était l'huile et le blé; on voit, d'après le tableau No. 1, l'importance de l'exportation de l'huile pendant l'espace de dix ans de 1862 à la fin de 1871.

Économie forestière.

Nulle.

Horticulture.

Les fruits sont variés, savoir: les pommes, les poires, les abricots, les pêches, les raisins, les figes, les cerises, les pommes de terre, les coings, les amandes, les pistaches (Sfax), les dattes (Djerid), les melons, les concombres, les oranges, les citrons doux, les figes d'Inde (cacto), les bananes, les pommes de grenadier; cet arbre est le seul qui croisse avec facilité, sans exiger de grand soin pour sa culture.

Produits d'animaux à l'état brut.

Ce sont: les laines, les peaux de boeuf, de chèvre, de moutons, et de chameaux, et les os d'animaux.

Sparto.

Dans ces dernières années, ce produit végétal, qui croit sans aucune culture, est devenu un des principaux articles d'exportation de la Régence. Les points maritimes les plus voisins des terrains et des montagnes qui produisent cette plante, sont Susa et Sfax.